

令和6年6月30日

妙高市立新井北小学校



つよく やさしく かしこく



URL <http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/araiki-s/otayori/>

学校ホームページ

言葉の力

校長 五十嵐 悟

突然ですが、“魔法”ってあると思いますか？ゲームや小説では、魔法使いがよく出てきます。映画でも「ハリーポッター」など魔法を題材とした作品が多くあります。呪文を唱えるだけで、物が動いたり、火が出たり…魔法が使えたらいいのになあと思ったことは、きっと誰にでもあると思います。

今まで私は、私たちが住む地球には魔法は存在しないと思っていました。でも、見方を変えると、魔法に極めて近いものがあることに気付きました。それは“言葉”です。

元気がないとき、栄養剤を打ったり身体を毛布でくるんだりしなくても、「おはよう」「ありがとう」「大丈夫？」「ドンマイ」など人から温かい言葉をかけられただけで、心がぽかぽかとしてきて元気が出ます。反対に、特に風邪を引いたり身体を傷つけたわけではないのに、心ない言葉を浴びると胸がキュッとなり、身体が冷え、頭がガンガンし、元気がなくなります。物理的に何かしなくても、言葉だけで相手の状態を変化させる…これって、魔法と同じだと思いませんか？

もしそうであるなら、温かい言葉を意識してたくさん使うことで、周りの人を元気づけ幸せにすることもできるはずですよ。ならば、使わない手はありません。6月6日（火）に行われた「なかよし集会」では、みんなで温かい言葉かけの練習をしました。ぜひ、子供たちにはこの1年を通してあたたかい言葉をいっぱい使えるようになってほしいと願っています。

とは言うものの、言葉という魔法を使いこなすことは容易ではありません。特に日本人は自分の気持ちを押し殺し、周囲の雰囲気（いわゆる“空気”）に同調することを良しとする風潮があります。何か困ったときは「助けて」、嫌なことを言われたりされたりしたら「やめて」、納得できないときは「聞いて」など、言いたいことを言葉にして相手に伝えるためには、並々ならぬ勇気と努力が必要です。

私は、市や学校で取り組んでいるあいさつ運動も、この言葉を使うトレーニングの一つだと思っています。「おはよう」というたった4文字を自分から言えないようでは、自分の気持ちを言葉で伝えるという難易度の高いことは到底できません。相手の目を見て、自分から「おはよう」「こんにちは」「さようなら」のあいさつを毎日繰り返していくことで、言葉で伝える力が育まれていくのだと思います。（北小は、相手の目を見て自分からあいさつできる子がとても多くて驚いています。きっとご家庭での働きかけが良いのでしょう。ありがたいことです。）

ぜひご家庭でも出し惜しみせず、「おはよう」「おやすみ」「ただいま」「おかえり」「いただきます」などの言葉かけを、親子の間で積極的に使っていただけたらと思います。魔法と違って“言葉”はいくら使ってもMP（マジックポイント）を消費しないのですから…。

なかよし集会

いじめをしない・させない・ゆるさない

6月は、いじめ見逃しゼロスクール強調月間です。

6月6日(火)になかよし集会を行いました。生活委員会による絵本「ルーシーといじめっこ」の読み聞かせや、「風船ポンポンゲーム」の活動を通して、友達への言葉かけについて考えました。

あたたかい言葉かけは、人間関係をあたたかくすることに気付き、あたたかい言葉かけをしていこうという思いを高め合いました。



ゲームで失敗してしまったDさんに、厳しい声が!!



Dさんの気持ちは?



ふわふわ言葉を使って、みんなでゲームを楽しもう!

学習参観・PTA 救急法講習会

6月20日(火)、学習参観とPTA保健体育部主催による救急法講習会を行いました。お忙しい中、多くの方からご来校いただき、ありがとうございました。

学習参観では、子供たちが張り切って学習に取り組む姿を見ていただきました。

救急法講習会では、新井消防署の職員の方を招き、心臓マッサージやAEDを使っての救急法の手順を教えてくださいました。現在、いろいろなところにAEDが設置されています。しかし、AEDを扱える人がいなければ救える命も救うことができません。救急法を身に付ける意義を改めて感じるよい機会となりました。



学校のAEDは、体育館前通路にあります。



学校保健委員会

見直そう メディアとの付き合い方

6月20日（金）、3、5年生と保護者対象に学校保健委員会の講演会を行いました。上越教育大学の清水雅之教授を講師に迎え、メディアとの付き合い方についてお話をいただきました。

メディアの長時間利用によって起こる依存症の怖さやメディアとの上手な付き合い方について、時折、子供たち同士の話し合いの場を入れながら、分かりやすく教えていただきました。

また、事前に行った「インターネット依存度テスト」の結果も示され、子供たちは、自分事として危機感をもって考えていました。

子供たちの中から、「脳が成長する大事な時期だから依存症にならないように気を付けたい」「家族と相談してメディアの使用時間を見直したい」などの感想が聞かれました。これまでの生活習慣を見直すよい機会となりました。



学年のスナップ



1年：先生大作戦



2年：野菜の収穫



3年：地域探検



4年：再資源センターの見学



5年：自然教室



6年：租税教室

水泳授業

6月9日(金)、6年生が学校のプール清掃を行いました。枯れ葉や泥を取り除いたり、壁や床の汚れを落としたりと時間いっぱい働きました。PTA環境部の方からもご協力いただき、外回りを中心に整備していただきました。

ピカピカになったプールで、水泳授業がスタートしました。安全に気を付けながら、泳力の向上を目指します。



クラブ活動

今年度も、地域の方を講師に迎え、年6回のクラブ活動がスタートしました。4～6年生の子どもたちが、10のクラブに分かれ活動します。学年を超えて仲間と協力し、創意工夫を生かしながら楽しく活動しています。

プログラミングクラブ



7月の行事予定



日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	国語力・算数力テスト週間 ベルマーク収集期間(～7日)
4	火	
5	水	夏のなかよし班まつり 2年チャレンジクラブ
6	木	スクールカウンセラー来校日 PM 委員会
7	金	学習参観・学級懇談会 3年チャレンジクラブ
8	土	
9	日	
10	月	学校諸費納入日 街頭指導
11	火	地区子ども会
12	水	2年チャレンジクラブ 期末大清掃① 3年生 PTC
13	木	3年カルビースナックスクール クラブ③
14	金	繰り上げ5限 3年チャレンジクラブ
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	
19	水	期末大清掃②
20	木	繰り上げ5限
21	金	期末大清掃③ 給食最終
22	土	
23	日	
24	月	1学期終業式
25	火	夏季休業(～8/28)
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	